
Montes Claros dobra casos de dengue e; 
triplica os de febre chikungunya

Montes Claros, quarta-feira, 31 de janeiro de 2024

 Ano XXV | Nº 7248
@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

AGRONEGÓCIO 9

A Secretaria Municipal de Educação de Pi-
rapora (Semed) informa que a volta às aulas 
da Rede Municipal de Ensino será no dia 15 
de fevereiro (na quinta-feira, pós-carnaval). 
As escolas, creches e Cemeis já estão em pro-
cesso final de preparação, para recepcionar 
os milhares de alunos piraporenses. 

PM prende dupla com 14 
barras de droga em 
Montes Claros

Pirapora terá volta às 
aulas em 15 de fevereiro

REGIONAL 5

REGIONAL 4

SEGURANÇA PÚBLICA 8

CIDADE 3
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O O arcebispo da Arquidiocese de 
Montes Claros, dom José Carlos de 
Souza Campos, fez uma visita à co-
munidade do Planalto Rural, onde 
foi conhecer a Associação dos Pro-
dutores Rurais do Planalto Rural, 
na região do Pentáurea, em Montes 
Claros.

Os Comitês das Bacias dos Rios São Francisco e 
Jequitaí-Pacuí iniciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de águas superficiais e 
implantação de um programa de monitoramento das 
águas subterrâneas. O assunto foi discutido durante a 
primeira consulta pública para elaboração da Proposta 
de Enquadramento dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta de Monitoramento. 

Arcebispo conhece agricultura familiar do Planalto 
Rural

Comitês elaboram propostas de águas 
superficiais e subterrâneas

REGIONAL 4

Câmara de Vereadores de Montes Claros 
homenageia Codevasf pelos 50 anos
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Montes Claros dobrou os casos de dengue, saindo na semana passada de 317 casos para 698 esta semana e mais do que tri-
plicou os casos de febre chikungunya, saindo de 17 para 59, conforme o boletim epidemiológico divulgado ontem (30) pelo 
Estado. Na última semana, não foram registrados casos de zika vírus. 

A Amams, promoverá hoje, por meio do 
Departamento Jurídico, uma webinar  com a 
finalidade de orientar os municípios associados 
sobre a aplicação da Nova Lei de Licitações e 
Contratos - 14.133/21, com realização de deba-
tes, apresentação de dúvidas pelos participan-
tes e esclarecimentos pelo palestrante. 

Amams realiza hoje 
webinar sobre a nova lei 
de licitações e contratos

Emater conclui doação de 
sementes de feijão para 
municípios castigados 
pela seca

Empregados, superintendentes regionais, diretores e o diretor presidente 
da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ), Marcelo Moreira, participaram da sessão especial em homena-
gem aos 50 anos de sua implantação, realizada na sede da Câmara Municipal 
de Montes Claros. 

REGIONAL 4
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O sussurro do Gênio

Como as empresas podem reduzir custos 
de energia e emissões de carbono

Primeira semana no emprego: 5 passos 
para um início promissor (Parte 1)

Saúde Espiritual

No documentário da National 
Geographic, “Jane”, sobre a extra-
ordinária cientista e conservacionis-
ta Jane Goodall, vemos uma doce 
senhora, chegando aos noventa 
anos, dizendo que “Sente que tem 
uma mensagem para passar, e foi 
colocada nesse planeta para fazê-lo. 
Eu tenho que fazer isso”. Apesar de 
sua avançada idade, seu senso de 
propósito continua movendo sua 
vida, suas falas, seu trabalho. Fico 
pensando nessas raras pessoas que 
tem esse senso de chamado, de 
convocação da vida para seguir sua 
missão e não olhar para trás.

Esse senso de chamado é ine-
rente à nossa experiência humana? 
Não sei se a resposta cabe ao cien-
tista ou ao psicoterapeuta presentes 

aqui no autor dessas mal tecladas li-
nhas, mas vou dedicar esse texto a 
essa reflexão.

Jane descreve, em uma entre-
vista para o canal do Youtube, “The 
Well”, uma experiência fundamen-
tal na sua infância:  quando tinha 
quatro anos, sua mãe a levou para 
uma fazenda e ela viu um ovo, ao 
visitar o galinheiro de lá. Perguntou 
para a sua mãe como que a galinha 
colocava o ovo, e sua mãe descon-
versou. A menina Jane já tinha em 
si a semente da Dra Jane Goodall, 
porque não gostou da resposta e 
resolveu investigar as galinhas por 
conta própria. Seguiu uma galinha 
marrom até seu poleiro e lá ficou 
por horas. Quando as pessoas já 
procuravam a criança, meio em de-

sespero, a menina reaparece cheia 
de penas e conta para sua mãe a sua 
aventura. E, sobretudo, descreve 
detalhadamente tudo o que viu, no 
maravilhoso processo de colocação 
do ovo que a galinha observada re-
alizara. Nesse ponto eu destaco um 
ponto essencial da sua história: a 
sua mãe, no final dos anos trinta do 
século passado, poderia ter dado 
uma bronca na menina e mandado 
parar com aquela bobagem de su-
mir para observar galinhas. Seria 
uma reação cabível hoje, com pais 
supervigilantes e constantemente 
apavorados. Mas não foi essa a re-
ação dela. A sua mãe ouviu atenta-
mente a descrição, com uma ponta 
de orgulho. Nesse episódio, ela vi-
venciou pela primeira vez o Método 

Científico: você tem uma pergunta, 
a resposta não é correta, estuda o 
fenômeno, descreve o que aconte-
ce, vê o resultado e descreve como 
aquilo ocorre.

Jane Goodall é uma primatolo-
gista, pioneira na área, e nos anos 
sessenta passou muitos anos nas 
florestas da Tanzânia estudando 
chimpanzés e suas relações sociais 
e afetivas. Ela descreve esse período 
como a época mais feliz de sua vida. 
Hoje se dedica a uma fundação 
para promover a preservação das 
florestas onde vivem seus amados 
chimpanzés e todo esse maravilho-
so ecossistema. Mas não é disso que 
vamos falar nesse texto. Vamos falar 
sobre o Daimon.

Daimon não é demônio. É, na 

Mitologia Grega, o espírito que 
deseja, que revela o caminho do 
Herói. Daimon é o Gênio, não o da 
Lâmpada, mas aquele que sussurra 
para que lado devemos seguir para 
desenvolver nosso potencial. Se 
a nossa vida é uma semente que 
pode, ou não, florescer, então o 
Daimon é aquela força invisível que 
transforma uma pequena semente 
em uma árvore. É uma força do que 
o psiquiatra Carl Jung chamou de 
Individuação.

Jane Goodall disse para sua 
incrível mãe, aos dez anos de ida-
de, que “quando crescer vou para 
a África”. Em vez de responder, 
como uma mãe da época faria, 
“deixa de bobagem e vá se pre-
parar para arrumar um marido”, 

sua mãe respondeu: “se você 
quer isso, vai ter que estudar, se 
preparar muito, agarrar todas as 
oportunidades e, eventualmente, 
vai conseguir realizar seu sonho. 
Um manual completo para trazer 
à realidade o sonho do Daimon, o 
sussurro do Gênio.

Isso pode parecer um daqueles 
textos chatos e motivacionais, de 
“siga o seu sonho”. Não é a inten-
ção. Mas acho que a mãe de Jane 
Goodall um verdadeiro manual 
de como ouvir, direcionar e dar su-
porte para o Gênio sussurrando no 
ouvido de sua filha. Sem dúvida, foi 
obra do Gênio invisível e do misté-
rio da vida colocar na mesma famí-
lia essas mulheres extraordinárias e 
muito adiante de seu tempo.

Grandes empresas gastam di-
retamente muito dinheiro em 
energia a cada ano – e milhões 
indiretamente, na cadeia de supri-
mentos, terceirização e logística. 
No entanto, fora das indústrias 
mais intensivas, muitas compa-
nhias ainda consideram esse con-
sumo apenas como um custo a ser 
gerenciado. Este é um erro estra-
tégico que negligência enormes 
oportunidades para reduzir ris-
cos, melhorar a resiliência e gerar 
novo valor.

Hoje, a eficiência energética 
está ganhando destaque na agenda 
corporativa devido às tendências 
ambientais, sociais e de negócios, 
incluindo mudanças climáticas e 
regulamentação global de emissão 
de carbono, pressões crescentes 

sobre os recursos naturais, expec-
tativas crescentes sobre o desem-
penho ambiental corporativo, ino-
vações em tecnologias e queda dos 
preços das energias renováveis.

E essa crescente preocupação 
já está se refletindo no planeja-
mento estratégico. Um relatório da 
Harvard Business Review Analytic 
Services constatou que aproxima-
damente 90% dos executivos sen-
tem uma pressão significativa para 
reduzir seus gastos com energia, e 
mais de 80% disseram que os pre-
ços variáveis são um desafio.

Atualizações garantem maior 
eficiência energética

As empresas tornaram-se mais 
estratégicas e sofisticadas em rela-

ção ao gerenciamento de energia 
ao longo dos anos. Atualizações e 
retrofits de equipamentos abriram 
caminho para análises e planos de 
eficiência energética de alto nível, 
integração de tecnologias de fon-
tes limpas e muito mais.

Conforme as tecnologias evo-
luíram e as empresas se tornaram 
mais estratégicas sobre como dire-
cionar os gastos, os investimentos 
em soluções para redução do con-
trole do consumo oferecem custos 
mais baixos e maior redução de 
gases de efeito estufa.

O Movimento de Eficiência 
Energética, um fórum global que 
reúne cerca de 200 organizações 
que compartilham ideias, melho-
res práticas e compromissos, in-
dica que a adoção de soluções de 

tecnologia maduras e amplamente 
disponíveis fornecerão resultados 
rápidos e ROI – e podem ser im-
plantadas em escala, tanto em ins-
talações industriais, comerciais e 
residenciais.

Segundo analistas da Agência 
Internacional de Energia (AIE), a 
eficiência energética é um ganho 
para as empresas e para o clima. 
Eles afirmam que embora a indús-
tria precise abordar a mudança cli-
mática em todas as frentes – como 
aumentar o uso de fontes renová-
veis, investir em processos de bai-
xo carbono e desenvolver mode-
los de negócios circulares – esse 
ponto se destaca como a oportu-
nidade que apresenta as melhores 
perspectivas de curto prazo para 
reduções de emissões.

A importância de gerenciar o 
uso da energia

A verdade é que sem um siste-
ma de gerenciamento de energia, 
o futuro da sua organização está 
em jogo. Controlar e reduzir o 
consumo na sua organização é 
importante porque permite redu-
zir custos, riscos e emissões de 
carbono.

Soluções de eficiência energéti-
ca e de gerenciamento de energia 
não apenas identificarão oportuni-
dades para economizar esse recur-
so, mas também ajudarão você a to-
mar ações para direcioná-las. Com 
esse conhecimento, você pode mo-
nitorar seu progresso e gerenciar 
ainda mais seu consumo.

Ao adotar um sistema de geren-

ciamento de energia, a empresa 
pode eliminar a curva de apren-
dizado associada ao controle indi-
vidual, acessando suas configura-
ções, agendas e permissões em um 
sistema de gerenciamento central.

Com isso, ao eliminar o desper-
dício e reduzir gastos excessivos, 
será possível diminuir os custos 
operacionais e administrar seus ne-
gócios com mais eficiência.

O objetivo é melhorar o seu 
negócio como um todo, desenvol-
vendo metas de consumo para toda 
a organização, tomando decisões 
estratégicas com a orientação de 
especialistas, com informações 
sobre custos e expectativas, o que 
orientará as soluções adequadas 
para suas necessidades de geren-
ciamento de energia.

Imagine-se na linha de partida de 
uma maratona chamada “carreira”. 
Como em qualquer grande jornada, 
os primeiros passos podem definir 
o ritmo para todo o percurso. Na 
minha experiência, observando e 
interagindo em empresas de con-
sultoria, multinacionais e até nas 
universidades, percebi que certas 
práticas iniciais podem fazer toda a 
diferença. Vou compartilhar aqui 5 
desses passos essenciais que têm um 
valor inestimável para um início pro-
missor na sua carreira.

1- Conheça a cultura e as pessoas

A primeira coisa na sua lista deve 
ser absorver a cultura da empresa e 
conhecer seus novos colegas. Partici-
pe de reuniões de equipe, almoços 
informais e outras atividades sociais. 
Entender a cultura organizacional é 
essencial, pois, como observado por 
Edgar Henry Schein, no livro “Cultu-
ra organizacional e liderança”, a cul-
tura influencia todos os aspectos do 
comportamento dos funcionários. 
Portanto, observe, ouça atentamente 
e faça perguntas pertinentes para se 
integrar de maneira eficaz.

Além disso, lembre-se de uma 
história de um jovem Warren Buffett, 

que passava horas lendo relatórios 
anuais não apenas para entender os 
números, mas para absorver a cultu-
ra das empresas em que investia. Em 
minha carreira de consultor, tinha 
que começar em uma empresa várias 
vezes ao ano e, por isso, criei méto-
dos para essa busca, como ler o que 
os colaboradores falavam da empre-
sa no Glassdoor. Quanto do “jeitão” 
do negócio nós pegamos ali…

2- Entenda suas responsabilida-
des

Busque tornar claro seu papel e 
responsabilidades. Converse com 

seu gestor para entender suas expec-
tativas e objetivos a curto e médio 
prazo. Como aponta o estudo de 
Peter Drucker em “The Effective 
Executive”, compreender suas 
entregas é fundamental para con-
tribuir significativamente para a 
organização. Defina metas claras 
e realistas para seus primeiros 90 
dias, com marcos mensuráveis, o 
que pode ser um excelente indi-
cador de seu comprometimento e 
capacidade de planejamento.

Eu sei, você pode pensar: será 
que o gestor terá tempo para isso? 
Não sei. Em meu caso, já tive ges-

tores que tiveram e outros que 
não. Mas só de mostrar que estava 
preocupado com os resultados 
que deveria gerar para a compa-
nhia, larguei na frente. Portanto, 
tente. No pior dos cenários, você 
deixará alguém reflexivo por não 
ter se dedicado a preparar seu 
time.

3- Domine as ferramentas e 
processos

Familiarize-se com as ferra-
mentas e sistemas internos. Seja 
proativo em solicitar treinamentos 
e acessos necessários. Segundo a 

Teoria da Aprendizagem Social, de 
Albert Bandura, a observação e a 
modelagem são formas poderosas 
de aprender em um novo ambien-
te. Portanto, não hesite em pedir 
ajuda ou buscar um mentor que 
possa orientá-lo durante esse perí-
odo de adaptação.

Leia aquela lista de termos uti-
lizados na empresa. Se não tiver, 
anote todas as siglas que ouvir em 
seu caderno e pergunte ao seu 
mentor ou gestor, quando puder. 
Me lembro até hoje de algumas: 
O/T, Siebel 7, Personas, RPS, APO, 
e por aí segue.

A respeito do importante assunto de saúde 
espiritual e física, numa entrevista que concedi à 
jornalista portuguesa Ana Serra, em 19 de setem-
bro de 2008, recebi dela a seguinte indagação:

“No livro Reflexões da Alma [2008] o senhor 
evidencia a ligação entre o Espírito e o corpo, 
sendo que a tranquilidade da alma pode sarar o 
corpo. De que forma? Essa paz de espírito está 
acessível a todos?”

Ao que respondi: Minha prezada colega, 
tudo é originário do Espírito. O corpo é a nossa 
vestimenta provisória. Hoje, a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) já trabalha a importância 
da saúde espiritual. Há muitas pesquisas sérias 
que indicam como a Espiritualidade influencia 
o bem-estar de um indivíduo. E a ferramenta 
competente a ser movida para alcançarmos a 
tranquilidade de Alma é, num orbe tão caren-
te, a prece acompanhada da efetiva ação de 
Solidariedade (que sempre deveria nortear o 
serviço dos governos). Contudo, o exercício 
da oração — nascida da sintonia com Deus 
ou, para os que não têm crença religiosa, a vi-

vência dos mais elevados sentimentos — sem 
o efetivo da caridade, somente poderia, em 
certos casos, transformar-se em mais uma exe-
crável personificação de egoísmo. Para melhor 
entendimento da Fé espiritual e socialmente 
ativa, cunhei a expressão Fé Realizante: aquela 
que nos une aos Poderes Superiores, pacifica 
nossa Alma e nos motiva a realizar o Bem da 
sociedade. A Fé Realizante é, portanto, a que 
impulsiona os desbravadores do progresso no 
mundo, impedindo a estagnação das comunida-
des. O seu dever é criar e agir num ambiente 
sem intolerância, que vem sendo, pelos séculos, 
um dos maiores tormentos da humanidade. (...)

Como curar o corpo
Então, percorramos o sentido contrário do 

caminho que leva o homem à doença. Viva-
mos em ligação com o Pai Celestial. Não des-
caiamos nas armadilhas que enfermam o nos-
so organismo. E aí se tornará patente, mesmo 
ao mais cético dos homens, ou das mulheres, 
que o respeito às coisas espirituais compõe 
forte elemento para toda cura. Como já escre-
vi, os remédios são mais eficientes onde vige 
o Amor.
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Arcebispo conhece agricultura 
familiar do Planalto Rural

Montes Claros celebra os 20 anos da luta 
pela visibilidade trans no Brasil

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo da Arquidiocese de 
Montes Claros, dom José Carlos de 
Souza Campos, fez uma visita à co-
munidade do Planalto Rural, onde 
foi conhecer a Associação dos Pro-
dutores Rurais do Planalto Rural, 
na região do Pentáurea, em Montes 
Claros. A associação, que começou 
em 1994, surgiu por iniciativa da 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais, que faz o acompanhamento 
dos produtores rurais da região, 
desde meados da década de 1970. 
O produtor rural José Maria Ferrei-
ra de Souza foi um dos primeiros 
agricultores da região a abraçar o 
projeto. “Éramos um grupo de pro-
dutores, cada um trabalhando no 
seu canto e através da Emater sur-
giu a ideia de formar a associação 
e trabalhar em conjunto e graças a 
Deus hoje é um sucesso”, afirma.

Com a adesão dos pequenos 

agricultores surgiu a necessidade 
da criação de uma cooperativa para 
melhor articulação na comercializa-
ção dos produtos, criando, assim, 
a Cooperativa de Produtores de 
Hortifrutigranjeiros da Região do 
Pentáurea. (Cooprohpen). Com o 
desejo de conhecer um pouco mais 
a realidade da agricultura familiar 
no território da Arquidiocese de 
Montes Claros, o arcebispo dom 
José Carlos de Souza Campos fez 
uma visita à comunidade do Planal-
to Rural, acompanhado pelos ex-
tensionistas agropecuários da Ema-
ter. O arcebispo pôde acompanhar 
de perto o trabalho desenvolvido 
pelos produtores rurais da região, 
que tem como meio de subsistência 
a Agricultura Familiar.

A região do Planalto Rural tem 
como principal foco a produção 
de hortaliças, que abastece prati-
camente toda a cidade de Montes 
Claros e é baseada na Agricultura 
Familiar, principal base econômica 

do município de Montes Claros. O 
trabalho desenvolvido pela Emater 
junto aos produtores agrícolas tem 
como principal objetivo criar meios 
para que as famílias permaneçam 
no campo, tirando dele o seu sus-
tento. Esse trabalho é conhecido 
como extensão rural. A Emater 
acompanha os trabalhos da Asso-
ciação dos Produtores do Planalto 
Rural através do extensionista agro-
pecuário José Carlos Dias.

De acordo com ele, o objetivo 
do trabalho de extensão rural é dar 
suporte para o crescimento e o for-
talecimento da produção agrícola 
do local, para que possam trabalhar 
de forma independente. “Há todo 
um trabalho realizado de extensão 
rural junto a uma comunidade para 
que os seus membros, esses agri-
cultores, compreendam a mensa-
gem e de um determinado momen-
to em diante eles possam caminhar 
sozinhos, dependendo menos do 
técnico ou de determinada institui-

ção que preste assistência técnica a 
eles”.

O trabalho realizado pela Ema-
ter é voltado para toda a comuni-
dade e não está restrito apenas a 
um produtor, ressalta José Carlos 
Dias: “Procuramos dar continuida-
de a esse trabalho, aprimorando 
algumas coisas ou evoluindo em 
outras, mas sempre pensando no 
coletivo, na organização, pra que 
eles possam, além de aplicar novas 
tecnologias, evoluir no uso delas, 
apropriar das políticas públicas 
disponibilizadas pelo Estado e, é 
claro, crescendo econômica e so-
cialmente. E é exatamente isso que 
a gente vem fazendo, é nessa linha 
de raciocínio que a gente vem tra-
balhando e atuando”.

José Carlos ainda destacou a 
questão da sucessão na agricultu-
ra familiar, que é o conhecimento 
que passa de pai para filho e tam-
bém é passado dos filhos para os 
pais. “Existe sim uma sucessão na 

agricultura familiar e o que é mais 
interessante, uma sucessão com 
olhares diferentes, com posturas 
diferentes, adotando ou buscando 
meios diferentes do que os pais 
vinham desenvolvendo, tudo isso 
fruto de um trabalho consistente 
feito não só pela Emater, mas por 
diversos outros parceiros que ali 
estão juntos com aquele grupo, 
dando a sua contribuição cada um 
com a sua competência”, concluiu 
o extensionista.

A primeira experiência do ar-
cebispo com a agricultura familiar 
desenvolvida na arquidiocese de 
Montes Claros o deixou admirado e 
cheio de esperanças em relação ao 
surgimento de uma nova realidade 
de trabalho no campo. “Visitamos 
comunidades e famílias que vivem 
da agricultura familiar, mas não 
de uma agricultura familiar parti-
cular, pensada família por família, 
mas, sobretudo pensada a partir de 
pequenos grupos de famílias, de 

A Prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com o Movimento 
LGBTQIA+ dos Gerais (MGG), 
realizou na segunda-feira (29), na 
Casa da Cidadania, uma roda de 
conversa sobre o Dia Nacional da 
Visibilidade Trans, com a participa-
ção de gestores públicos do muni-
cípio, representantes da Comissão 
de Diversidade Sexual e Gênero da 
OAB Montes Claros, do Centro de 
Referência em Direitos Humanos 
(CRDH Norte), do Grupo de Apoio 
e Prevenção à AIDS (Grappa) e do 
Centro de Formação Profissional 
da Divina Providência.

O objetivo do evento foi cele-
brar os 20 anos da luta pela visibi-
lidade de trans Brasil, movimento 
que teve início em 29 de janeiro de 
2004, ocasião em que o Ministério 
da Saúde, considerando os prin-
cípios do SUS, passou orientar os 
profissionais de saúde a atender 
esse público em suas necessidades 
específicas, de forma respeitosa 
e humanizada. Em 2011, foi lan-
çada a política nacional de saúde 
integral da população LGBTQIA+, 

que garante atendimento integral a 
esse público nos estados e municí-
pios.

Para a coordenadora de políti-
cas sociais do MGG e servidora pú-
blica municipal de Montes Claros, 
Lívia Venturini, a população LGBT-
QIA+ teve muitos avanços nesses 
20 anos, mas é preciso avançar 
muito mais, já que o preconceito 
e a intolerância ainda perduram 
abertamente em nosso país.

Para a secretária municipal de 
Esportes, Juliana Peixoto, “o Dia 
Nacional da Visibilidade Trans é um 
marco na luta pelo reconhecimen-
to e pela igualdade de direitos da 
população LGBTQIA+. Mas esta 
luta pela inclusão social, ampliação 
de direitos e pelo reconhecimen-
to e respeito às transgeneridades 
deve ser diária”. 

O secretário municipal de De-
fesa Social, Anderson Chaves, des-
tacou que a Guarda Municipal de 
Montes Claros já tem uma atuação 
de respeito e tolerância. “A nossa 
Guarda Municipal é uma das guar-
das mais respeitadas do interior do 

Brasil. Ela vive um novo momento, 
um momento de novas conquistas. 
E o respeito a esse público mostra a 
preparação dos nossos servidores. 
Prova disso é que jamais tivemos 
uma ocorrência de discriminação 
por parte da nossa Guarda. Pelo 
contrário, ela foi capacitada para 
combater os efeitos da discrimina-
ção homofóbica, principalmente 
na maneira de atuar nas ocorrên-
cias envolvendo a população LGB-
TQIA+”, explicou o secretário.

Para a diretora de Assistência 
Social da Prefeitura de Montes Cla-
ros, Kenya Medeiros, o Município 
não mede esforços para atender 
toda a população indistintamente. 
“Recentemente, foi disponibilizada 
uma servidora para realizar os ser-
viços de inscrição e atualização do 
CadÚnico na Casa da Cidadania, 
para atender exclusivamente a po-
pulação LGBTQIA+ em vulnerabi-
lidade social. E qualquer demanda 
que surgir, faremos o maior esforço 
para atender”, disse Kenya.

“A missão da Gestão Municipal é 
cuidar das pessoas e tornar a nossa 

associações e cooperativas com 
grandes vantagens e com grandes 
avanços do ponto de vista de pro-
dução, de organização do produ-
to, de venda deste produto para o 
benefício de todos. Então, a gente 
percebe que é possível, sim, aqui 
no norte mineiro, onde há muitas 
famílias que também têm o seu 
pedacinho de terra, ajudados pela 
Emater, ou outras parcerias; que é 
possível, sim, que muitas famílias 
vivam da sua terra, do produto 
que essa terra é capaz de gerar”.

A oportunidade de geração de 
emprego na região do Planalto 
Rural também chamou a aten-
ção do arcebispo. “É muito bom 
saber, como eu ouvi hoje, mais 
de uma vez, que muitas dessas 
comunidades precisam de mão 
de obra, não têm mão de obra, 
isso é, se houvesse ali pessoas 
mais empenhadas no trabalho da 
agricultura, da lavoura, haveria 
trabalho para muitas outras pes-
soas. Este é um horizonte bonito 
que se percebe aqui no Norte de 
Minas e horizonte que precisa ser 
primeiro conhecido e divulgado. 
Muitas histórias de sucesso, como 
as que nós vimos hoje, precisam 
vir às claras para que muitas famí-
lias percebam que com uma certa 
ousadia, com uma certa coragem, 
é possível, sim, investir no futuro, 
investir na terra para que essa ter-
ra seja lugar de geração de vida, 
de recursos, de sustentabilidade”.

O desejo do arcebispo é que 
o trabalho desenvolvido pela As-
sociação e pela Cooperativa da 
Região do Pentáurea sirva de ins-
piração para outras comunidades 
rurais presentes no território da 
Arquidiocese de Montes Claros. 
“Oxalá outras famílias e outras 
comunidades possam avançar 
também no conhecimento dessas 
técnicas, desses recursos, dessas 
ideias, para que outras comuni-
dades avancem também na sua ca-
pacidade de produzir, de vender 
e dar dignidade às suas famílias”.

cidade cada vez mais humana”, sin-
tetizou a secretária de Planejamen-
to e Gestão, Celeste Leite Fróes.

O presidente do MGG, José 
Cândido de Souza Filho, o Candi-
nho, encerrou o evento agradecen-

do a Administração Municipal pelo 
respeito e empenho que dedica às 
pautas LGBT. (Luis Carlos Gusmão)
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Câmara de Vereadores de Montes Claros 
homenageia Codevasf pelos 50 anos

Amams realiza hoje webinar sobre a nova lei 
de licitações e contratos

Pirapora terá volta 
às aulas em 15 de 
fevereiro

Ammesf destaca o 
fim do prazo para 
a transmissão de 
dados para o Siops

Essa foi a primeira homenagem recebida pela empresa no ano em que celebra seu cinquentenário
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A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora (Semed) informa 
que a volta às aulas da Rede Muni-
cipal de Ensino será no dia 15 de 
fevereiro (na quinta-feira, pós-car-
naval). As escolas, creches e Cemeis 
já estão em processo final de prepa-
ração, para recepcionar os milhares 
de alunos piraporenses. Conforme 
o planejamento preparado para o 
Ano Letivo de 2024. Ainda dentro 
do Plano de Ações para a retomada 
das aulas, que vem sendo executado 
pela Semed, destaque para a Jornada 

Pedagógica destinada para os profis-
sionais das unidades, que será reali-
zada entre os dias 6 a 9 de fevereiro.

A secretária de Educação, Jacque-
line Guimarães salienta que “será 
um momento muito especial para 
dar sequência na Formação Conti-
nuada destes profissionais, além do 
alinhamento das diretrizes deste ano 
letivo. Todas essas ações e cuidados 
são para receber da melhor manei-
ra os nossos alunos e receber da 
melhor maneira os nossos alunos e 
toda a comunidade escolar. (GA)

Em apuração junto ao Minis-
tério da Saúde, a Associação dos 
Municípios da Bacia do Médio São 
Francisco (Ammesf ) confirmou 
que encerrou ontem (30), o prazo 
para os Municípios transmitirem 
os dados sobre suas receitas e 
despesas com Ações e Serviços Pú-
blicos de Saúde (ASPS), por meio 
do Sistema de Informação sobre 
Orçamentos Públicos em Saúde 
(Siops). De acordo com o Gover-
no Federal a transmissão de dados 
refere-se ao 6º bimestre de 2023, 
ou seja, o último bimestre do ano 
passado, conforme a Lei Comple-
mentar 141/2012.

Sistema de registro de recei-
tas totais e despesas públicas em 
saúde de todos os entes federa-
dos, o Siops é o único sistema de 
informação do Brasil com infor-
mações orçamentárias públicas 
de saúde. É por meio dos dados 
preenchidos no sistema que é pos-
sível monitorar o cumprimento da 
aplicação mínima de recursos em 
ASPS por parte dos entes, sendo o 
preenchimento do Siops, portan-
to, obrigatório.

No entanto, os gestores devem 
estar atentos, já que de acordo 
com o Ministério da Saúde ainda 
não é possível realizar a transmis-
são dos dados no sistema, bem 
como não é possível visualizar 
relatórios e verificar críticas. Por 
isso, o órgão deve publicar novo 
comunicado com o início do pra-
zo. Como ainda o sistema não está 
aberto para o envio, e o prazo de 
encerramento está bem próximo, 
é recomendável que os gestores 
municipais preparem os dados de 
acordo com a estrutura do arqui-
vo disponibilizado pelo Ministério 
da Saúde Ao fazer isso, quando o 
sistema for liberado, o gestor terá 
mais facilidade na transmissão dos 
dados.

Os gestores que não enviarem 
os dados dentro dos prazos esta-
belecidos, vão estar sujeitos a sus-
pensão das transferências consti-
tucionais e voluntárias, bem como 
o não cumprimento do percentual 
mínimo poderá sofrer condiciona-
mento destas transferências cons-
titucionais, previstas nos artigos 
12,13 e 16 do Decreto 7.827/2012.

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
promoverá hoje, por meio do De-
partamento Jurídico, uma webi-
nar  com a finalidade de orientar 

os municípios associados sobre a 
aplicação da Nova Lei de Licitações 
e Contratos - 14.133/21, com rea-
lização de debates, apresentação 
de dúvidas pelos participantes e 
esclarecimentos pelo palestrante. 
O evento será a partir das 9 horas, 

Empregados, superintendentes 
regionais, diretores e o diretor pre-
sidente da Companhia de Desenvol-
vimento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ), Marcelo 
Moreira, participaram da sessão es-
pecial em homenagem aos 50 anos 
de sua implantação, realizada na 
sede da Câmara Municipal de Mon-
tes Claros. A homenagem foi inicia-
tiva do vereador Cláudio Rodrigues. 
O segundo-secretário da Câmara, 
Wilton Dias, presidiu a solenidade. 

Parlamentares estaduais e fede-
rais, em seus discursos, elogiaram a 
atuação da empresa e ressaltaram a 
competência de seus empregados. 
O diretor-presidente da empresa 
agradeceu a homenagem, e as mani-
festações nos discursos, e informou 
sobre investimentos a serem realiza-
dos em 2024, para garantir a segu-
rança hídrica na região: “A Codevasf 
surgiu há 49 anos, com a proposta 
de preservação do rio São Francisco 
e foi crescendo com infraestrutura 
hídrica e saneamento básico. Nosso 

objetivo é dobrar os investimentos, 
começando pela concessão do Pro-
jeto Jequitaí. Temos outras obras 
importantes e no dia 22 de mar-
ço, queremos a presença de todos 
para dar a ordem de serviço de re-
vitalização em São Roque de Minas 
(nascente do rio São Francisco). A 
Codevasf está crescendo com mais 
áreas de abrangência, com apoio 
dos deputados e recursos do gover-
no federal para investimentos nas 
áreas mais carentes do país. Temos 
16 superintendências que atendem 
a 2.288 municípios, queremos con-
tinuar contribuindo com mais obras 
para atender a população. Esta ho-
menagem é muito importante para 
empresa, mas, tem que ser dividida 
com todos os funcionários”.

SOBRE A CODEVASF

A Codevasf é uma empresa pú-
blica de direito privado, criada pela 
Lei nº 6.088, de 16 de julho de 
1974, de capital social pertencente 

integralmente a União e vinculada 
atualmente ao Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento Re-
gional. À época de sua criação, em 
1974, a Codevasf atendia ao Vale do 
rio São Francisco, em cinco estados 
– Minas Gerais, Bahia, Pernambuco, 
Sergipe e Alagoas. No decorrer dos 
anos, resultados positivos e realiza-
ções da empresa atraíram a atenção 
de outros estados, o que levou a am-
pliações de sua área de atuação. No 
Estado de Minas Gerais, a Codevasf 
atuava apenas na bacia hidrográfica 
do rio São Francisco. Com a Lei nº 
14.053, de 08 de setembro de 2020, 
passou a ter autorização para atuar 
nos demais municípios mineiros nas 
bacias hidrográficas dos rios Pardo, 
Jequitinhonha, Mucuri e Araguari. O 
órgão pode atuar num total de 356 
municípios em Minas Gerais, onde 
se faz presente por meio da 1ª Su-
perintendência Regional, com repre-
sentação no município de Montes 
Claros e da 16ª Superintendência Re-
gional com sede em Belo Horizonte.

de forma virtual, com cobertura e 
transmissão da TV Amams no canal 
do YouTube.

O curso será ministrado pelo 
advogado e professor Leonardo Mi-
litão, que é especialista em Direito 
Público, atendendo solicitação do 
presidente da Amams, José Nilson 
Bispo de Sá, o “Nilsinho”, prefeito 
de padre carvalho.  Conforme o 
advogado e coordenador do De-
partamento Jurídico da Amams, 

Fellipe Leal, será uma grande opor-
tunidade para os servidores lotados 
nos setores de licitação, compras, 
contabilidade e assessoria jurídica 
dos Municípios sanarem as dúvidas 
ainda existentes quanto a aplicação 
da Nova Lei de Licitações - NLLC.  

A lei 14.133/21 estabelece nor-
mas gerais de licitação e contrata-
ção para as Administrações Públicas 
diretas, autárquicas e fundacionais 
da União, dos Estados, e dos Mu-

nicípios, e abrange: os órgãos dos 
Poderes Legislativo e Judiciário da 
União, dos Estados e do Distrito 
Federal e os órgãos do Poder Legis-
lativo dos Municípios, quando no 
desempenho de função administra-
tiva; os fundos especiais e as demais 
entidades controladas direta ou 
indiretamente pela Administração 
Pública.

Não são abrangidas por esta Lei 
as empresas públicas, as socieda-

des de economia mista e as suas 
subsidiárias. Nas licitações e con-
tratações que envolvam recursos 
provenientes de empréstimo ou 
doação oriundos de agência oficial 
de cooperação estrangeira ou de 
organismo financeiro de que o Bra-
sil seja parte, podem ser admitidas: 
condições decorrentes de acordos 
internacionais aprovados pelo Con-
gresso Nacional e ratificados pelo 
Presidente da República.
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)
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Montes Claros dobra casos de dengue 
e; triplica os de febre chikungunya

Saúde estadual promove qualificação para 
manejo clínico em arboviroses

J
U

L
I
A

N
A

 
T

E
I
X

E
I
R

A

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros dobrou os casos 
de dengue, saindo na semana pas-
sada de 317 casos para 698 esta 
semana e mais do que triplicou os 
casos de febre chikungunya, saindo 
de 17 para 59, conforme o boletim 
epidemiológico divulgado ontem 
(30) pelo Estado. Na última sema-
na, não foram registrados casos de 
zika vírus.

O primeiro Levantamento do Ín-
dice de Infestação do Aedes aegypti 
(LIRAa) do ano, realizado entre os 
dias 15 e 24 de janeiro, apresentou 
índice  que requer atenção, de 8,3% 

dos imóveis visitados possuíam 
focos do mosquito, um crescimen-
to em relação ao último índice de 
2023, realizado entre os dias 30 de 
outubro e 10 de novembro, que foi 
de 5,96%. 

Montes Claros terminou o ano 
de 2023 com 8.417 casos de dengue 
e uma morte, 11.628 casos de febre 
chikungunya e sete mortes, além 
de dez casos de zika vírus e uma 
morte. O boletim do Estado mostra 
que até 29/1, Minas Gerais registrou 
64.724 casos prováveis (casos noti-
ficados, exceto os descartados) de 
dengue. Desse total, 23.389 casos 
foram confirmados para a doença. 

Até o momento, há um óbito con-
firmado por dengue no estado e 35 
estão em investigação.

Em relação à febre chikungunya, 
foram registrados 8.682 casos pro-
váveis da doença, dos quais 6.206 
foram confirmados. Até o momen-
to, um óbito foi confirmado por 
chikungunya em Minas Gerais e 
dois estão em investigação. Quanto 
ao vírus zika, até o momento, foram 
registrados oito casos prováveis e 
um foi confirmado. Ainda não há 
casos confirmados da doença. Tam-
bém não há óbitos confirmados ou 
em investigação por zika em Minas 
Gerais.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES/MG) promo-
ve até quinta-feira (1/2), a qualifi-
cação de profissionais de saúde e 
gestores da Macrorregião Centro 
no manejo clínico das arboviroses. 
O objetivo é alertar sobre o cená-
rio epidemiológico da dengue, 
chikungunya e zika e qualificar o 
atendimento dos pacientes evitan-
do casos graves e óbitos. Além dis-
so, a programação aborda os Plano 
Municipais de Contingência e a im-
portância dos exames laboratoriais 
para subsidiar o diagnóstico e das 
notificações dos casos suspeitos.

De acordo com o subsecretário 
de Vigilância em Saúde, Eduardo 
Prosdocimi, já no final de 2023, 
Minas estava com alto número de 
notificações e uma curva epidemio-
lógica preocupante, muito acima 
do esperado. Em janeiro de 2024, 

o número de casos aumentou ex-
pressivamente.

“As notificações de arboviroses 
no estado aumentaram de forma 
bastante significativa nas últimas 
semanas e por isso, intensificamos 
a atuação nos territórios, auxi-
liando os municípios em diversas 
frentes, da prevenção ao manejo 
clínico dos pacientes com sintomas 
de dengue e chikungunya, princi-
palmente”, explica.

“Nós da Secretaria Estadual de 
Saúde também estamos atuando 
localmente nas regiões para am-
pliar essa orientação e acompa-
nhamento. Precisamos prestar uma 
assistência oportuna e eficiente 
porque um paciente com arbovi-
rose, se tratado de forma adequada 
e em tempo hábil, não evolui para 
óbito”, declara o subsecretário.

Na abertura do primeiro dia da 

programação, Prosdocimi alertou 
os gestores sobre a necessidade de, 
diante da situação epidemiológica 
preocupante, efetivar o plano de 
contingência nos territórios. “Pre-
cisamos ser muito resilientes por-
que as arboviroses demandam mui-
to empenho de toda a equipe de 
saúde, desde gestores às equipes 
de epidemiologia e de assistência”, 
ressaltou.

Camila Ribeiro, epidemiologis-
ta da Coordenação Nacional de 
Arboviroses do Ministério da Saú-
de, afirmou que o cenário tanto 
no país quanto em Minas Gerais 
é desafiador. E, neste contexto, 
o atendimento e manejo clínico 
adequados, integrados aos dados 
epidemiológicos corretos, é a es-
tratégia mais eficaz.

“As análises do cenário mostram 
que é o momento ideal para ca-

O mosquito Aedes aegypti, que transmite as duas doenças para o ser humano

pacitar os profissionais. Por isso, 
essa ação do estado é muito im-
portante. É necessário fortalecer 
a integração entre epidemiologia 
e assistência, para diminuir casos 
graves e óbitos”, reiterou.

“Temos muito trabalho a fazer 
para enfrentar o cenário epidêmi-
co neste momento no estado e, 
especificamente, na região cen-
tral. Atualmente, cerca de 34% dos 
casos são concentrados na macro 
Centro. Por isso, começamos a ca-
pacitação por aqui, para organizar 
rapidamente a assistência na re-
gião”, afirmou Capistrano.

Atuação clínica

Maurício Leão de Rezende, mé-
dico do Centro de Informações Es-
tratégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs-Minas), falou sobre o aco-
lhimento inicial e a classificação 
de risco do paciente com suspeita 
de arbovirose.

“Para evitar a sobrecarga da 
rede assistencial, sobretudo casos 
graves e mortes, o acolhimento ao 
paciente é o principal passo. As 
unidades de saúde devem estar de 
portas abertas para o atendimen-
to, tendo como prioridade aten-
der os casos e, diante da necessi-
dade, abrir salas para hidratação”, 
explicou ele.

A pediatra Daniela Caldas, 
também do Ciev-Minas, abordou 
o manejo clínico dos pacientes, 
alertando para a importância da 
hidratação e da investigação labo-

ratorial. “Não podemos esperar 
que o paciente apresente sinais de 
alarme A hidratação deve começar 
imediatamente”, reiterou Caldas.  

Notificações

A coordenadora Danielle Capis-
trano também alertou os profissio-
nais sobre a importância das noti-
ficações dos casos para mensurar 
o cenário e subsidiar a tomada de 
decisão dos gestores municipais e 
estaduais.  

“As notificações fornecem infor-
mações adequadas que permitem 
perceber quais as regiões estão pre-
cisando de mais recursos, de uma 
atuação mais efetiva do estado. Per-
mite também definir prioridades da 
assistência e da atuação dos agentes 
de endemias. Com os dados em 
mãos, podemos, por exemplo, to-
mar medidas como deslocamento 
de equipes, ações de controle dos 
vetores, entre outras ações”, pon-
tuou.

Os dados de incidência de den-
gue, zika e chikungunya em Minas 
Gerais estão disponíveis para con-
sulta tanto dos gestores como dos 
cidadãos no Painel Arboviroses – 
Vigilância Epidemiológica: www.
saude.mg.gov.br/aedes/painel.

Nele, é possível filtrar o número 
de casos por ano, semana epide-
miológica, Macrorregião de Saúde, 
Microrregião de Saúde, Unidade 
Regional de Saúde e município. Du-
rante o período sazonal, o painel é 
atualizado às segundas e quintas-

-feiras.

Programação

Nos dias 30 e 31/1, o evento será 
voltado para médicos e enfermeiros 
que atuam nos municípios da Ma-
crorregião de Saúde Centro adscri-
tos às Unidades Regionais de Saúde 
de Belo Horizonte, Sete Lagoas e 
Itabira. O objetivo é capacitar os 
profissionais sobre o manejo clínico 
de pacientes.

Ainda no primeiro dia, a médica 
da Organização Pan-americana de 
Saúde (Opas), Thaysa Drummond 
Martins, ministra palestra sobre 
os desafios para a organização dos 
serviços de saúde para atender as 
pessoas que procuram as unidades 
de saúde e as garantias do cuidado. 

Na quarta-feira, 31/1, Rivaldo 
Venâncio da Cunha, da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz/MS) apre-
senta aos participantes a importân-
cia do diagnóstico e o acompanha-
mento laboratorial das arboviroses 
para evitar casos graves e óbitos. 
Ele também vai abordar o manejo 
clínico da chikungunya e da febre 
amarela. 

Já no dia 1/02, a programação 
será voltada aos gestores, secretá-
rios de saúde, profissionais da vi-
gilância em saúde, comunicação e 
assistência (médicos e enfermeiros) 
da mesma macrorregião. Neste dia, 
a capacitação visa orientar os profis-
sionais a respeito de como opera-
cionalizar os Planos Municipais de 
Contingência. (Ascom SES-MG)
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Escolas municipais se preparam para 
receber os estudantes na volta às aulas

Cemei Jardim Brasil tem mais 10 meses 
para obra ser concluída
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A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, está realizando uma 
série de intervenções nas estrutu-
ras dos prédios escolares para re-
ceber os alunos na volta às aulas, 
marcada para 15 de fevereiro. São 
obras diversas, como reparo nos 
telhados, pintura, capina, poda de 
árvores, limpeza de caixas d’água, 
revisão das instalações elétricas 
e hidrossanitárias, e outras inter-
venções eventualmente necessá-
rias para garantir que as unidades 
escolares iniciem o ano letivo em 
melhores condições de acolher es-
tudantes e servidores.

Segundo a secretária municipal 
de Educação, professora Rejane 
Veloso, algumas escolas estão rece-
bendo pequenos reparos, e outras 
foram praticamente reconstruídas. 
“Temos prédio escolares muito an-
tigos, como os CAICs dos bairros 
Renascença e Maracanã, e as esco-
las Ruy Lage e João Valle Maurício, 
dentre outras, que estão passando 
por obras de reforma, ampliação 
e qualificação dos espaços, sendo 

praticamente reconstruídas. Ou-
tras precisaram de pequenos repa-
ros para receber os estudantes com 
mais conforto e acessibilidade”, 
explica.

De acordo com a secretária, 
também estão sendo construídas 
novas unidades para dar conta da 
demanda por vagas, que tem au-
mentado a cada ano. “São quase 50 
unidades, entre construções novas 
e prédios antigos ampliados e equi-
pados. Para isso, foram investidos 
mais de R$ 200 milhões, conferin-
do melhores condições e maior 
efetividade ao Sistema Municipal 
de Ensino”, completa.

Dentre os novos prédios esco-
lares que estão sendo finalizados 
para serem entregues à comuni-
dade escolar no início do ano le-
tivo estão os centros municipais 
de educação infantil (Cemeis) dos 
bairros Delfino Magalhães, Santa 
Lúcia, Acácias, Village do Lago II, 
Morada do Sol, Canelas e Melo; e o 
Cemei Aninha Ribeiro ( Vila Exposi-
ção), que foi reconstruído.

Também foi construída uma 

nova escola no bairro Cidade In-
dustrial, com capacidade para rece-
ber até mil alunos, e reformadas as 
escolas municipais Ruy Lage (Pla-
nalto II), Neide Melo Franco ( Vila 
Anália), Eunice Carneiro ( José 
Correa Machado), João Valle Mau-
rício ( Village do Lago I), Professora 
Hilda Carvalho Mendes (Dr. João 
Alves), e os CAICs do Maracanã e 
do Renascença.

A Prefeitura de Montes Claros 
também adquiriu o antigo colégio 
da Coteminas, na região central, 
que está sendo reformado para 
receber o Cemei Ruth Tupinambá 
e uma nova escola de Ensino Fun-
damental; e o prédio da Facit, que 
também está sendo reformado e 
será transformado em um Centro 
Municipal de Ensino de Línguas 
Estrangeiras para atendimento ao 
Ensino em Tempo Integral.

Além das unidades que estão 
em fase final de construção ou 
reforma, cerca de outras 30 obras 
estão em andamento e serão en-
tregues à população até o final de 
2024.

GIRLENO ALENCAR

O Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (Cemei Tipo B) no 
bairro Jardim Brasil (região do 
grande Santos Reis), cuja licita-
ção foi realizada no dia 5 de ju-
lho de 2021, terá mais 10 meses 
para ser concluído, conforme 
aditivo assinado este ano no Pro-
cesso: 668/2022 – Modalidade: 
Concorrência Pública 031/2022. 
A obra está sendo executada pela 
empresa Cepol – Construções e 
Edificações Polo LTDA. O novo 
prazo a partir do dia 24 de feverei-
ro de 2024 e o novo termino em 
23/12/2024.

A sessão pública de abertura 
do processo licitatório na moda-
lidade Tomada de Preço que vai 
contratar empresa para realizar a 
obra de construção do Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil (Ce-
mei Tipo B) no bairro Jardim Bra-
sil (região do grande Santos Reis). 
O processo licitatório atraiu 12 
empresas: Terra e Técnica Enge-
nharia e Empreendimentos Ltda, 
Alicerce Construções e Serviços 
Ltda, Metra Construtora Ltda, Hb 
Engenharia Construção e Incor-
poração Ltda, Connor Engenharia 
Ltda, Cepol Construções e Edifica-
ções Polo Ltda, Amaral Constru-
ções Ltda, Toptal Serviços Eireli, 

Construrener Eireli, Construtora 
Cosmos Ltda, Rocha Construções 
e Construtora Percam Ltda. As 
concorrentes entregaram os do-
cumentos que agora serão analisa-
dos por uma equipe do Município 
para definir se as empresas estão 
aptas a continuar sua participação 
do certame.

O valor de referência máximo 
para a contratação dos serviços é 
de R$ 3.150.519,74. A construção 
de novas unidades de ensino foi 
determinada pelo prefeito Hum-
berto Souto para ampliar e melho-
rar o atendimento à demanda do 
ensino infantil no Município de 
Montes Claros. 
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PM prende dupla com 14 barras de 
droga em Montes Claros

PM prende homem por agressão em 
Montes Claros

PM apreende drogas 
em sacola enterrada 
na areia, às margens 
do rio São Francisco 

Carro cai em barranco 
depois de batida com 
carreta na BR-365, em 
Montes Claros

Dois homens, de 29 e 30 anos, 
foram presos suspeitos de envol-
vimento em roubos e furto em 
Montes Claros. Eles foram encon-
trados em uma casa, no bairro 
Vera Cruz, onde a polícia apreen-
deu uma grande quantidade de 
drogas.

Os militares iniciaram as bus-
cas após o registro de três crimes 
em locais diferentes com a parti-
cipação de dois homens, nessa se-
gunda-feira (29). Um dos roubos 
foi em uma oficina, no bairro Jar-
dim Primavera. A vítima contou 
que os criminosos chegaram em 
uma motocicleta e anunciaram o 

roubo, usando um revólver.
Após o recebimento de infor-

mações, os homens foram encon-
trados na residência, no bairro 
Vera Cruz. Segundo a PM, na 
porta do imóvel, havia uma moto 
estacionada, com as mesmas ca-
racterísticas do veículo utilizado 
em um dos crimes.

Ao perceber a aproximação da 
polícia, um dos homens, de 29 
anos, fugiu pulando muros e foi 
preso, momentos depois. A polí-
cia apreendeu um revólver cali-
bre 32, dispensado no momento 
da fuga. O outro suspeito tam-
bém tentou fugir, mas foi contido 

no quintal do imóvel.
Na casa onde eles estavam, a 

PM apreendeu uma sacola com 14 
barras de maconha, uma porção 
da mesma droga e duas porções 
de crack. Os policiais encontra-
ram ainda dois capacetes seme-
lhantes aos usados pelos suspei-
tos durante os roubos. A ação 
contou com auxílio da equipe 
das Rondas Ostensivas com Cães 
(Rocca).

Os dois homens foram condu-
zidos à delegacia e o caso deve 
ser investigado pela Polícia Civil. 
A PM informou que eles já tinham 
passagens.

Um acidente entre uma carreta 
e um carro deixou uma mulher 
ferida na BR-365, em Montes Cla-
ros, nesta terça-feira (30). A batida 
ocorreu no km 2, entrada do bair-
ro São Geraldo II.

Os ocupantes do automóvel 

contaram para o Corpo de Bom-
beiros que o veículo rodou na 
pista e caiu em um barranco após 
ser atingido na traseira por uma 
carreta.

Quando os militares chegaram, 
o motorista e a passageira já esta-

vam fora do carro. Ela se queixa-
va de dores na região da coluna e 
ele tinha escoriações. A mulher foi 
imobilizada e levada para a Santa 
Casa, o homem recusou atendi-
mento médico. O condutor da car-
reta não teve ferimentos.

Um homem, de 56 anos, foi 
ferido com golpes de facão nessa 
terça-feira (30) em Montes Cla-
ros. Um suspeito do crime, de 
45, foi preso em um caminhão, 
no momento em que estava tra-

balhando.
Segundo a Polícia Militar, ele 

contou que estava em casa, se 
preparando para sair para tra-
balhar, quando o suspeito ar-
rombou o portão, invadiu seu 

imóvel e tentou feri-lo na cabeça 
com o facão.

Ao ser questionado, o suspei-
to disse que não tinha conheci-
mento dos ferimentos sofridos 
pelo homem e que ele teria ido 

anteriormente em sua residência 
junto com outras pessoas para 
agredi-lo, mas como a porta foi 
atendida por sua esposa e ela 
estava acionando a PM, o grupo 
saiu do local sem fazer nada.

Testemunhas ouvidas pela 
PM relataram que o suspeito foi 
visto entrando na casa da vítima 
e a agredindo com o facão. Elas 
disseram ainda que ele é uma 
pessoa agressiva.

A vítima foi socorrida pelo 
Samu e levada para um hospital. 
O preso foi encaminhado à dele-
gacia. Buscas foram feitas, mas o 
facão não foi encontrado.

A Polícia Militar apreendeu 
drogas em uma sacola enterra-
da na areia, às margens do rio 
São Francisco, em Pirapora. Uma 
moto com chassi picotado tam-
bém foi encontrada no mesmo 
lugar.

Segundo a PM, uma equipe da 

Patrulha de Prevenção ao Homi-
cídio fazia uma ronda pelo local 
quando flagrou dois homens cor-
rendo. Eles estavam perto de pés 
de eucalipto e possivelmente en-
traram no rio para evitar a prisão.

Durante buscas no local, os 
militares encontraram a moto, 

que foi removida pelo guincho 
para um pátio credenciado. Em 
seguida, os policiais localizaram 
a sacola que continha dinheiro, 
tabletes de maconha, pedras de 
crack e uma porção de cocaína. 
Todo o material foi levado para a 
delegacia.
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Sementes irão beneficiar mais de 12 mil famílias de agricultores familiares

A Empresa de Assistência e 
Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater-MG) concluiu as doações 
de sementes de feijão para muni-
cípios atingidos pela forte estia-
gem em 2023. Os últimos pacotes 
foram entregues em Paracatu, no 
Noroeste de Minas, na segunda-
-feira (29/1), durante reunião en-
tre diretores da Emater-MG, pre-
feitos e lideranças da região.

As entregas tiveram início no 
dia 17/1. Esta ação emergencial 
do Governo de Minas irá bene-
ficiar mais de 12 mil famílias de 
agricultores familiares. Ao todo, 
254 municípios foram contempla-
dos nas regiões Norte, Noroeste, 
Central e nos vales do Jequitinho-
nha, Mucuri e Rio Doce.

Os pacotes foram doados 
para as prefeituras. Para facilitar 
a logística, a Emater-MG realizou 
reuniões de entregas em cidades 
que serviram de base para que 
cada prefeitura pudesse buscar 
os sacos de sementes. Foram 13 
encontros: Januária, Brasília de 
Minas, Nova Porteirinha, Montes 
Claros, Salinas, Almenara, Teófi-
lo Otoni, Governador Valadares, 
Capelinha, Diamantina, Curvelo, 
Santana do Pirapama e Paracatu. 
Cada município define os crité-

rios dos beneficiados e faz a dis-
tribuição aos agricultores, com 
ajuda da Emater-MG.

“A escolha por sementes de fei-
jão foi feita, principalmente, por 
causa do ciclo curto da cultura, de 
aproximadamente 75 dias. Cada 
família recebe um pacote com 
10 quilos de sementes e poderá 
colher cerca de 600 quilos de fei-
jão, na primeira safra. Este feijão 
poderá ser replantado e gerar um 
círculo virtuoso, não só garan-
tindo a segurança alimentar, mas 
também a geração de renda, com 
a venda do produto colhido”, ex-
plica o presidente da Emater-MG, 
Otávio Maia.

Os técnicos da Emater-MG reco-
mendam que o plantio seja feito em 
fevereiro e março, aproveitando o 
período chuvoso. A variedade doa-
da permite três gerações de plantio. 
Como cada saco de dez quilos de 
semente pode produzir aproxima-
damente 600 quilos de feijão na 
primeira safra, é possível produzir 
até três mil quilos de feijão, desde 
que plantados 20 quilos na segunda 
e na terceira safra.

Considerando o feijão a um 
preço de R$ 8,00/quilo, pode-se 
dizer que cada uma das famílias be-
neficiadas poderá obter R$ 20 mil, 

comercializando 2,5 mil quilos da 
produção e utilizando outros 500 
quilos para consumo, replantio e 
distribuição. Somente com as 12 
mil famílias beneficiadas diretamen-
te, estima-se que sejam gerados R$ 
240 milhões com a venda do feijão, 
garantindo renda aos agricultores 
familiares.

“Tinha muito produtor espe-
rando por esta doação. As terras já 
estão prontas. Muitos querem plan-
tar, mas não têm como comprar a 
semente. Vai ser importante para 
todos”, afirmou dona Idete Ramos 
Walquer, do município de Teófilo 
Otoni, no Vale do Mucuri.

Outro produtor que comemo-
rou a chegada das sementes de 
feijão foi Rui de Albuquerque, de 
São João da Lagoa, no Norte de Mi-
nas. Com o retorno das chuvas, ele 
espera uma boa colheita de feijão 
para amenizar os prejuízos do ano 
passado. “Foi uma das mais cruéis 
secas dos últimos tempos. Foi mui-
to sofrido. Quem plantou, perdeu. 
Agora estamos contando com esta 
chuva para dar uma nova esperança 
para o povo da nossa região”.

SELEÇÃO DOS MUNICÍPIOS

Os municípios beneficiados fo-

Emater conclui doação de sementes de 
feijão para municípios castigados pela seca

Norte de Minas pode receber fertilizantes 
da empresa Harsco Environmental

Fávaro vai propor 
novo modelo que usa 
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ram selecionados conforme a situ-
ação de cada um deles, identificada 
em um levantamento feito pela 
equipe técnica da empresa. Mais 
da metade das prefeituras decre-
tou estado de emergência devido 
à longa estiagem. Para definir a 

quantidade de sementes doada 
a cada município, a Emater-MG 
fez um cálculo que considerou o 
número de agricultores familiares 
nas localidades, o Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) e a 
quantidade de sacos disponíveis 

para esta ação emergencial. 
A compra emergencial de 

12.195 sacos de sementes, no va-
lor de R$ 2 milhões, foi feita com 
recursos da Emater-MG, após au-
torização do Governo do Estado. 
(Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas pode receber 
fertilizantes doados pela empresa 
Harsco Environmental que oficia-
lizou nova parceria para a doação 
anual de, pelo menos, 10 mil to-
neladas de fertilizantes para a agri-
cultura familiar de 270 municípios 
mineiros. A expectativa é que, 
cerca de, 2 mil agricultores sejam 
beneficiados por ano. “O horti-
frúti é produzido essencialmente 
pelo agricultor familiar no Brasil, 
e em Minas Gerais isso é ainda 
mais evidente, e portanto preci-
samos apoiar esse segmento para 
garantir uma alimentação adequa-
da, saudável, disponível e a preço 
justo para todas as pessoas”, cons-
tatou o vice-governador de Minas, 

Mateus Simões, ao acompanhar a 
assinatura da parceria, que terá 
período inicial de cinco anos.

O documento foi firmado pelo 
secretário de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), Thales Fernandes, pelo 
diretor-presidente da Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Ge-
rais (Emater-MG), Otávio Maia, e 
pelos representantes da Harsco 
Environmental: o presidente na 
América Latina, Wender Andrade 
Alves, e o diretor, Celio Eduardo 
de Oliveira. Thales Fernandes fri-
sou que o programa vai viabilizar 
a doação dos fertilizantes, distri-
buídos com a assistência técnica 
da Emater-MG e a análise de so-
los feita pelo Instituto Mineiro de 

Agropecuária (IMA), tudo em par-
ceria com as prefeituras e a inicia-
tiva privada. “O resultado será a 
correção do solo para aumento da 
produtividade e lavouras mais efi-
cientes, o que nós da Seapa e vin-
culadas buscamos cada vez mais”, 
destacou Fernandes.

O montes-clarense Ricardo 
Demicheli, subsecretário esta-
dual de agricultura, explica que 
neste primeiro momento estão 
sendo atendidas as prefeituras 
que ficam num raio de 300 qui-
lômetros da cidade de Timóteo, 
onde a empresa tem sua unidade, 
mas se as prefeituras do Norte de 
Minas tiverem interesse de pegar 
o produto na cidade de Timóteo, 
devem se manifestar, que serão 
atendidas. 

Em busca de inovações para im-
pulsionar o setor agrícola brasilei-
ro, o Ministro da Agricultura, Carlos 
Fávaro, revelou planos de introdu-
zir uma nova modalidade de segu-
ro rural no próximo Plano Safra 
2024/25. Inspirado em um modelo 
proveniente do México e já adota-
do em diversos países da América 
Latina, a proposta incorpora tecno-
logias avançadas para aprimorar a 
precificação das apólices e quanti-
ficar possíveis indenizações. A alter-
nativa em estudo utiliza inteligência 
artificial para realizar o cruzamento 
de dados meteorológicos e agronô-
micos. Carlos Fávaro explicou que 
o modelo proposto personaliza as 

apólices com base em informações 
como a variedade da semente, data 
de plantio e região, conectando-
-as à previsão meteorológica para 
determinar o risco. Se o produtor 
optar por uma variedade recomen-
dada, os custos do seguro podem 
ser reduzidos, promovendo uma 
abordagem mais precisa e eficiente.

Fávaro enfatizou a importância 
de não apenas buscar mais recur-
sos para subsidiar os prêmios do 
seguro, mas explorar ferramentas 
e fórmulas inovadoras para tornar 
o seguro mais acessível e abran-
gente. Mudanças normativas estão 
sendo consideradas para impul-
sionar o modelo paramétrico em 

2024, visando criar uma “cultura” 
de acesso ao seguro em regiões 
tradicionalmente desafiadoras, 
como o Centro-Oeste e o Matopi-
ba. O modelo proposto permitirá 
a contratação do seguro para pe-
ríodos específicos da safra, em vez 
da temporada completa. Além dis-
so, os produtores terão a opção de 
assumir uma porcentagem do risco, 
não acionando o sinistro em casos 
de perdas menores. A utilização da 
inteligência artificial no cruzamen-
to de dados visa simplificar a com-
provação das perdas e o pagamento 
das indenizações, tornando o mo-
delo mais eficaz e eficiente. (Portal 
Comprerural)

Ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro 
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.
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Após reunião com a CBF, o 
diretor de futebol do Atlético, 
Rodrigo Caetano, acompanhou 
o treino da equipe alvinegra na 
Cidade do Galo nesta terça-feira 
(30). O time se prepara para en-
frentar o Cruzeiro no sábado (3), 
na Arena MRV

Rodrigo Caetano esteve no Rio 
de Janeiro na segunda-feira (28) 
para uma conversa com Ednaldo 
Rodrigues, presidente da CBF. O 
dirigente do Galo é o nome mais 

cotado para assumir o cargo de 
diretor de seleções da entidade. 

Antes, Caetano também parti-
cipou normalmente dos compro-
missos do Atlético no domingo 
(28), na Arena MRV. Ele acompa-
nhou a vitória em cima do De-
mocrata-GV, pelo Campeonato 
Mineiro, se reuniu com os atletas 
após a partida e assistiu à entre-
vista coletiva do técnico Felipão.  

Caetano é o grande nome para 
a nova fase da seleção. Em dezem-

bro, o dirigente quase assumiu o 
futebol do Corinthians, mas recu-
sou o convite. Rodrigo Caetano já 
trabalhou duas vezes com Dorival 
Júnior e tem a aprovação do trei-
nador. 

A ideia de Ednaldo é fechar com 
Caetano e na sequência encontrar 
um coordenador. O objetivo é ter 
um ex-atleta nessa função. O car-
go de diretor de seleções está vago 
desde a saída de Juninho Paulista, 
em 2022. (OTempo)

Maior campeão da Copa do 
Brasil, com seis títulos, o Cruzei-
ro terá o Sousa, da Paraíba, pela 
frente na primeira fase da edição 
2024 da competição, em duelo 
que será disputado no campo do 
adversário no dia 21 ou 28 de fe-
vereiro.

O confronto foi definido na 
tarde desta terça-feira (30), em 
sorteio realizado na sede da Con-
federação Brasileira de Futebol 
(CBF), no Rio de Janeiro.

Caso passe pelo Sousa, na se-
gunda fase da Copa do Brasil o 
Cruzeiro enfrentará o classificado 
do duelo entre Petrolina (PE) e 
Cascavel (PR).

Dentro da dinâmica do sor-
teio, as 80 equipes que disputam 
a primeira fase da Copa do Brasil 
foram divididas em oito potes, de 
acordo com a posição de cada um 
deles no ranking nacional de clu-
bes da CBF.

No Pote A, o Cruzeiro en-
frentaria um dos clubes do Pote 
E: ASA (AL), Real Noroeste (ES), 
União (MT), Moto Club, Marin-
gá (PR), Sousa (PB), Fluminense 
(PI), Águia de Marabá (PA), Cia-
norte e Marcílio Dias (SC). A de-
finição do Souza como adversário 
celeste veio logo nas primeiras 
bolinhas do sorteio. 

Nos confrontos da primeira 

fase, realizado em jogo único, os 
clubes de melhor ranking, como é 
o caso do Cruzeiro, jogam fora de 
casa, mas têm a vantagem de jogar 
por um empate. 

Outros 12 clubes só entram na 
Copa do Brasil a partir da tercei-
ra fase da competição. Entre eles 
estão os representantes do Brasil 
na Libertadores (Atlético, Botafogo, 
Flamengo, Fluminense, Grêmio, 
Red Bull Bragantino, Palmeiras e 
São Paulo), o Athletico-PR e os cam-
peões da Copa Verde (Goiás) e da 
Copa do Nordeste (Vitória).

O Cruzeiro conquistou o título 
da Copa do Brasil em 1993, 1996, 
2000, 2003, 2017 e 2018. (OTempo)

O América soube na tarde des-
sa terça-feira (30/1) que enfrentará 
o Maringá, do Paraná, na primeira 
fase da Copa do Brasil. O adversário 
foi definido em sorteio realizado na 
sede Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), no Rio de Janeiro. A 
partida será marcada para a semana 
do dia 21 ou 28 de fevereiro.

O clube do Sul do país tem co-
meçado bem a temporada e está in-
victo no Campeonato Paranaense, 
após quatro rodadas:  venceu Galo 
Maringá (3 a 0) e Andraus (3 a 0) e 
empatou com Athletico-PR (1 a 1) e 
Cascavel (1 a 1).

A classificação para a Copa do 

Brasil foi conquistada no ano pas-
sado, ao chegar às semifinais do 
Estadual. Resultado que também 
colocou a equipe na Série D do 
Campeonato Brasileiro de 2024.

Na última edição da Copa do 
Brasil, o Maringá chegou à terceira 
fase, sendo eliminado pelo Flamen-
go. Antes, passou por Sampaio Cor-
rêa e Marcílio Dias.

O time é comandado por Jor-
ge Castilho, que, entre trabalhos 
como auxiliar e como técnico efe-
tivo, entra na quinta temporada 
seguida na equipe. No segundo 
semestre de 2022, com o calendá-
rio vazio para o clube paranaense, 
ele foi cedido ao Ipatinga e conse-

guiu o acesso do Tigre à primeira 
divisão do Campeonato Mineiro, 
voltando em seguida para o Ma-
ringá.

HISTÓRIA

O Maringá foi fundado em 
2010 e tem como mascote o Do-
gão, um cachorro vira-lata. O clu-
be se tornou SAF em 2022 e foi 
vice-campeão paranaense naque-
le mesmo ano, assim como em 
2014. Os jogos como mandante 
são disputados no estádio Willie 
Davids, administrado pela prefei-
tura e com capacidade para cerca 
de 15 mil torcedores. (OTempo)

O centroavante Gonzalo Mastria-
ni, que deixou o América para defen-
der o Athletico-PR, publicou nesta 
terça-feira (30/1), no Instagram, um 
texto em que afirma esperar que os 
americanos compreendam a decisão 

dele de seguir para o novo clube.
“A decisão não foi fácil. São 13 

anos de carreira, lutando sem parar. 
Existem desafios que não podem ser 
ignorados”, argumentou o jogador, 
anunciado pelo Furacão na última 

segunda-feira (29/1).
Mastriani agradeceu pela passa-

gem pelo América e destacou ter ser 
entregado ao máximo em campo. 
“Chorei e suei por essa camiseta 
como um torcedor deve fazer.”

Os valores da negociação não fo-
ram divulgados, mas superam a casa 
dos 2 milhões de dólares.

O uruguaio, de 30 anos, che-
gou ao América em agosto de 2022, 
contratado junto ao Barcelona de 

Guayaquil, do Equador. Ele dispu-
tou 55 jogos e marcou 28 gols pelo 
América. Foi o artilheiro do time em 
2023, com 21 bolas na rede, e da 
Copa Sul-Americana, com nove.

Mastriani também começou 2024 

em alta rotação. No primeiro jogo 
da temporada, contra o Patrocinen-
se, marcou cingo gols. No segundo, 
contra o Ipatinga, fez mais um, na 
despedida com a camisa alviverde. 
(OTempo)

O catarinense Zion Bethônico, 
de 18 anos, pode dizer que conse-
guiu, ainda muito jovem, algo que 
nenhum brasileiro havia alcançado 
ainda. No dia 20 de janeiro - quan-
do ele ainda tinha 17, já que fez 
aniversário no último domingo 
(28) - ele conquistou o bronze no 
snowboard cross nos Jogos Olím-
picos de Inverno da Juventude, em 
Gangwon (Coreia do Sul), se tor-
nando o primeiro atleta do país a 
subir ao pódio em uma Olimpíada 
de Inverno - seja entre jovens ou 
adultos - na história. De volta ao 
Brasil, ele visitou as instalações do 
Centro de Treinamento do COB, no 
Rio de Janeiro, nesta terça (30) e 
contou que foi pego de surpresa ao 
saber do ineditismo do feito.

“Contaram para mim na linha 
de chegada. Ainda estava decepcio-
nado que não havia conseguido o 
ouro. Ao final da descida, o pesso-
al do time Brasil me recebeu com 
tantos gritos que fiquei impressio-
nado. Pensei comigo: ‘realmente fiz 
algo de se honrar’’, disse o catari-
nense à Agência Brasil.

Já ciente da repercussão de sua 
conquista, o menino, que retornou 
ao país no último dia 25, tem pas-
sado os últimos dias descansando 
e contando sua história, alvo de 
curiosidade para um público pouco 
acostumado a acompanhar espor-
tes disputados abaixo de zero grau. 
Zion revelou como se prepara ao 
longo do ano para competir.

“No Brasil, eu só faço a parte da 

preparação física. Eu passo mais da 
metade do ano fora e em competi-
ções na América do Sul, América do 
Norte, Estados Unidos, Canadá. E 
de outubro até dezembro eu passo 
na Europa. Eu fico indo de compe-
tição em competição e tentando ga-
nhar o máximo de experiência em 
corrida. Já me acostumei. Estou há 
muitos anos fazendo isso e é uma 
rotina que eu gosto. Eu prefiro o 
frio ao calor, talvez (risos)”, dispara.

A preferência fica ainda mais cla-
ra quando ele revela que Snowmass 
Village, cidade no estado norte-a-
mericano do Colorado, é o lugar 
preferido dele no mundo inteiro. 
Zion pôde estudar e treinar no local 
por dois anos quando era menor.

No ambiente familiar, ele encon-

trou a maior inspiração: o irmão 
Noah, que também participou dos 
Jogos Olímpicos de Inverno da Ju-
ventude no snowboard cross, mas 
na edição de 2020, em Lausanne, 
na Suíça.

“Estamos juntos desde peque-
nos e ele sempre esteve um passo à 
frente. Então estou sempre corren-
do atrás dele e ele dando o máxi-
mo para não deixar eu alcançá-lo. 
A gente se puxa para frente, com 
certeza”, opina Zion.

AGORA ATLETA ADULTO, ZION 
TEM DESAFIOS PELA FRENTE

Durante a visita ao CT do COB, 
Zion conversou brevemente com o 
presidente da entidade, Paulo Wa-

nderley Teixeira, que considerou 
o resultado na Coreia do Sul o pri-
meiro passo para uma evolução do 
Brasil nos esportes de inverno.

“Ainda é preciso muita paciência 
e perseverança, principalmente. 
Mas o caminho está aberto. O comi-
tê vem dando suporte às duas con-
federações, tanto a de neve quanto 
a de gelo. E elas têm aproveitado 
esses projetos específicos de apoio 
às modalidades de inverno”, disse o 
dirigente. 

Como ultrapassou o recorte de 
idade para participar de competi-
ções como atleta da juventude, Zion 
agora terá que encarar a categoria 
adulta. Ir aos Jogos Olímpicos de 
Inverno em 2026, nas cidades italia-
nas de Milão e Cortina D’Ampezzo, 

passou a ser o seu grande objetivo. 
Curiosamente, enquanto realizava 
o passeio organizado pelo COB, o 
jovem encontrou outra atleta bra-
sileira de carreira destacada nos es-
portes na neve.

Jaqueline Mourão, de 48 anos, 
fez história como a primeira brasilei-
ra a participar de Olimpíadas de ve-
rão como de inverno. Em 2022, ela 
se tornou a atleta do país com mais 
edições olímpicas no currículo: 
oito, sendo cinco de inverno (onde 
compete no esqui cross country) e 
três de verão (no ciclismo mountain 
bike). Ela estava participando de um 
curso no local e falou sobre a alegria 
pela conquista de Zion, comparti-
lhada com outros atletas brasileiros. 
(IGOR SANTOS/ REPÓRTER DA EBC)

Alvo da CBF, Rodrigo 
Caetano acompanha 
treino na Cidade do Galo

Cruzeiro encara o Sousa, da Paraíba, na primeira 
fase da Copa do Brasil 

Adversário do América na Copa do Brasil, Maringá 
está invicto no Paranaense

Mastriani se pronuncia sobre saída do América: 
'Espero que compreendam' 

Após bronze inédito, Zion sonha com Jogos de 
Inverno de 2026 na Itália
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É MUITO BOM a gente ver o sucesso dos jovens profis-
sionais e hoje vou destacar a arquiteta que é formada tam-
bém em Design, STERPHANIE PAULINO. Jovem mamãe da 
princesinha, Maria Alice, que forma com o empresário e 
engenheiro, Lucas Lage, um casal muito querido. Ela vem 
brilhando com seus projetos sendo bastante elogiados.  Fez 
estágio depois de formada com importantes empresas de 
arquitetura, tem muito talento, bom gosto e seu trabalho 
sempre se destaca pela seriedade e ambientes requintadís-
simos. Aplausos...

VIVA PARA DONA MARINA LORENZO FERNANDEZ, uma 
das maiores personalidades da história da nossa cidade, 
sempre forte, lucida nos seus 98 anos de idade, em um mo-
mento de alegria com este jornalista

E HOJE NA SEÇÃO nostalgia, estarei relembrando da fa-
mosa NOITE CIGANA que foi a primeira festa temática que 
realizei em 1969 no Max-Mim Clube ainda pequeno, já com 
a piscina que foi coberta para ser a pista de dança, ciganas 
VERDADEIRAS lendo as mãos dos convidados, tendas ciga-
nas em retalhos, tochas de fogo, shows e dança em um am-
biente dos mais belos. E lá estavam as maravilhosas mulhe-
res que faziam sucesso na época como, Leila Paculdino e as 
inesquecíveis, Vera Maria Athayde, Nívia Lafetá e Zezé Co-
lares com este jornalista em uma das tendas. Todas foram 
caracterizadas com aquele charme e beleza da grandiosa 
festa. Na época o presidente do Clube era o engenheiro do 
DR, Carlos Alberto Salgado

GUILHERME VELOSO com seu tio, Cristiano Cruz em 
temporada de verão. Cristiano, como sabem, é um arti-
culista da política norte-mineira e de grande prestígio em 
Brasília

A MONTES-CLARENSE, CLEIA CAMPOS, sempre de 
bem com a vida, resolveu transferir sua residência defini-
tiva para o mágico Arraial d’ Ajuda e está adorando. Aliás, 
muitos tem feito isso e muita gente acha que este jornalista 
também ô fará. Mas jamais deixarei minha querida Montes 
Claros, onde nasci no dia 3 de outubro, na Santa Casa e com 
dois anos fui morar no Distrito de Pires e Albuquerque, que 
é outro local que tenho boas recordações na minha infância

NUNCA É DEMAIS aplaudir o brilhante trabalho que os ir-
mãos, Léo, Leandro, Lintton e Luciano Guedes, vem fazen-
do com muita visão e seriedade, aumentando cada vez mais 
por toda cidade e região a rede da DROGARIA MINAS BRA-
SIL que já possui 59 lojas físicas e chegando a mais de 60, 
inclusive com duas lojas virtuais. Eles seguem os ensina-
mentos do papai, o inesquecível, IVAN DE SOUZA GUEDES, 
que junto com a mãezona, Mercês, souberam criar os filhos 
com muitos ensinamentos nobres e para continuarem com 
sucesso no ramo farmacêutico. Bravo.

A FEIJOADA DO THEO é sempre prestigiadíssima por to-
dos como estão vendo no VICHE MARIA quando a camiseta 
foi amarela. Neste ano, quando estaremos comemorando os 
30 deste famoso evento, estou pensando em voltar com a 
camiseta na COR VERDE, representando a ESPERANÇA E 
O AGRO BRASILEIRO que anda tão perseguido pelo atual 
Governo

VEJA QUE BELA foto de Leleo Lacerda emoldurado pelos 
seus filhos, Maria, Bruna e Bernardo. É claro que foram fo-
tografados pela mamãe coruja, Tatiana que se tornou avó 
junto com Leo, depois do nascimento da Princesinha, Anna.

BELEZA DE MÃE PARA FILHA: Fernanda Lanza Vieira 
Pereira que esteve aniversariando ontem, com a arquite-
ta, Jordana. Vida longa e felicidades para a sempre bonita 
Fernanda

MEU QUERIDO amigo e forte empresário de NOVA YORQUE, 
FÁBIO MACHADO e sua esposa, Linda, deixaram a mansão em Long-
-Island devido a grande nevada e foram curtir temporada em Miami, a 
cidade que mais gosto nos states onde o sol brilha sempre.

‘MESTRES DO AR’: série produzida por Steven Spielberg e 
Tom Hanks recria combates aéreos da Segunda Guerra Mundial. Atração 
chega ao streaming, apostando em jovens talentos e efeitos especiais 
para recriar combates no céu da Europa.

E O JOGADOR, NEYMAR, que para variar nunca joga fu-
tebol e sim gosta do luxo e festas suntuosas, reapareceu no aniversário 
de ROMÁRIO e surpreendeu a todos pela gordura, rosto cheio e bem 
inchado. Infelizmente, pelo visto, nossa seleção não contará novamente 
com o jogão (???) do ídolo. 

NUM PAÍS tão desigual, é preciso ter uma visão “um pouco mais 
de esquerda”, disse Armínio Fraga no The Business of Life. O ex-presi-
dente do BC explica por que “é errado” ter um sistema tributário onde 
os ricos pagam 5%, 10% de IR.

E A BENDITA CHUVA continua molhando este seco sertão e 
o homem do campo agradece, bem como todos nós, pois veio diminuir 
o calor e deixar os jardins lindos e verdes. Muita gente tem elogiado o 
JARDIM DA BORBOLETA DE DONA DINA que é muito bem cuidado pelo 
meu irmão, Carlinhos, que inclusive pintou os bancos e cuida pessoal-
mente do gramado e das plantas. Bem que todos deveriam fazerem o 
mesmo nas praças próximas as suas residências.

PATRÍCIA SILVA depois de ter lançado no NATAL mais um 
número editado da excelente revista, TEMPO, já está preparando o pró-
ximo número. Enquanto isso, circula diariamente online, inclusive com 
minhas colunas que é enviada para cerca de dois mil amigos aqui de 
Moc, várias partes do Brasil e exterior, onde amigos ficam por dentro 
de muitos fatos que vem acontecendo em Moc e na política brasileira.

 BRASIL VAI PARAR 
A PARTIR DE SEXTA-FEIRA da outra semana, ou seja, dia 9, o CAR-

NAVAL estará tomando conta de todo o Brasil com um feriadão até 
Quarta-feira de Cinzas. Todas as cidades, como já disse, estão se pre-
parando para a folia, principalmente neste ano de eleições. É preciso 
agradar o povão e a folia deverá ser das maiores em todas as cidades 
da região. Quem for para PORTO SEGURO E ARRAIAL d’ AJUDA, o 
melhor trecho será via Vitória da Conquista, onde as estradas estão 
melhores. O de Jequitinhonha, Almenara até Salto da Divisa, está 
péssimo e não é aconselhável para quem for de automóvel e, via 
AZUL, o perigo será os constantes cancelamentos de voos.

 DE MENTIRINHA 
Nas ações governamentais, cada vez mais explícitas do presidente, 

do PT e de vários outros ministérios que pregam de mentirinha o 
fim dos privilégios, o que ocorre é no sentido oposto: canalizar os 
privilégios para aqueles mais próximos, criando novas castas e novas 
discrepâncias. Guido Mantega que o diga.

 ARTICULAÇÃO 
O PRESIDENTE Lula criticou a atuação da Vale na reparação das 

vítimas da tragédia em Brumadinho, em meio à mobilização de seu 
governo para trocar o comando da empresa. Lula quer colocar o ex-
-ministro Guido Mantega na presidência da mineradora. A articula-
ção é tocada pelo ministro Alexandre Silveira (Minas e Energia).

 RANKING
O BRASIL caiu 10 posições no Índice de Percepção da Corrupção 

(IPC) de 2023, divulgado nesta semana pela entidade Transparência 
Internacional. O país registrou 36 pontos e ficou na 104ª posição. O 
IPC mede como especialistas e empresários enxergam a integridade 
do setor público nos 180 países pesquisados. A nota vai de zero a 
100, onde zero significa ‘altamente corrupto’ e 100 significa ‘muito 
íntegro’. Quanto melhor a posição no ranking, menos o país é consi-
derado corrupto. O Brasil ficou com a mesma pontuação da Argélia, 
da Sérvia e da Ucrânia.

  CAFÉ 
A CAFEÍNA é o composto psicoativo mais consumido no mundo. 

Mesmo que você não beba café ou chá, provavelmente ainda con-
some cafeína regularmente, pois ela é encontrada em quase tudo, 
desde refrigerantes e remédios para resfriado até café descafeinado 
e chocolate. Quando a cafeína é consumida, ela é rapidamente ab-
sorvida pelo corpo – atingindo o pico de seus efeitos em duas horas 
(embora possa levar até nove horas para sair do corpo). Ela também 
é solúvel em água e gordura, por isso penetra em todos os tecidos do 
corpo, o que explica por que a cafeína pode afetar partes diferentes 
do nosso organismo. Olho vivo e vamos preservar a saúde.
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